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Représentant permanent adjoint du Luxembourg auprès des Nations Unies 

 
3ème Forum des partenaires du Fonds de consolidation de la paix 

 
New York, le 29 novembre 2012 

 
Madame la Présidente, 
 
Je vous remercie pour l’organisation de ce troisième Forum des partenaires du Fonds de consolidation de la 
Paix. Nous nous félicitons des résultats enregistrés par le Fonds en 2011 et 2012, grâce à sa nature 
catalytique, la rapidité de son intervention et sa faculté de prendre des risques que d’autres bailleurs ne sont 
pas à même de prendre.  
 
Il est beaucoup question d’une meilleure articulation entre le Fonds et d’autres mécanismes multilatéraux 
de financement, notamment la Banque mondiale, la Banque africaine de développement et l’Union 
européenne. Dans l’esprit d’une meilleure division internationale du travail, il conviendrait à nos yeux de 
mettre en place, dans chaque contexte, une chaîne de financements pour la consolidation de la paix et de 
l’Etat, allant du financement rapide par le Fonds de consolidation de la paix à un financement international 
plus durable de la part de bailleurs de fonds bilatéraux, en passant par les facilités et mécanismes 
multilatéraux. A la fin de cette chaîne devrait bien entendu se situer le financement durable, budgétisé sur 
les fonds propres d’un Etat capable et équitable, sur base d’un système progressif  et transparent de 
perception des impôts. 
 
Je me félicite du rapport du Groupe consultatif  du FCP, présenté par l’Ambassadeur Knutsson, 
notamment en ce qui concerne le suivi et l’évaluation. Je salue dans ce contexte la publication du rapport 
d’évaluation des activités du Fonds en Guinée : c’est un rapport critique, qui pose des questions 
importantes. Il faudra en discuter avec toutes les parties prenantes afin d’assurer la pérennité des actions 
actuelles et futures du Fonds. Dans ce contexte, je me félicite aussi de l’intention du Groupe consultatif  
d’effectuer une visite en Guinée en janvier 2013 ; dans son rôle de Présidence de la Formation Guinée de la 
Commission de consolidation de la paix, je suis à la disposition du président et des membres du Groupe 
consultatif  pour préparer au mieux cette visite qui entend étudier la coopération du Fonds avec la 
Commission de consolidation de la paix en Guinée.  
 
Le Luxembourg est fier de pouvoir renouveler son engagement de contribuer au minimum 1 million 
d’euros au FCP sur la période 2012-2014. Pour l’année 2013, j’ai l’honneur de vous annoncer aujourd’hui 
que notre contribution sera maintenue au même niveau qu’en 2012, c’est-à-dire 400.000 euros (environ 
520.000 US$). Cette annonce est faite sous réserve de l'approbation du budget 2013 par notre Parlement au 
cours du mois de décembre 2012. 
 
Je vous remercie de votre attention. 



 
Unofficial translation 

 
Statement by H.E. Mr Olivier Maes 

 
Deputy Permanent Representative of  Luxembourg to the United Nations 

 
3rd Stakeholders’ Meeting of  the Peacebuilding Fund 

 
New York, 29 November 2012 

 
Madam President, 
 
Thank you for the organisation of  this third Forum of  Stakeholders of  the Peacebuilding Fund. We 
welcome the results produced by the Fund in 2011 and 2012, thanks to its catalytic nature, the speed of  its 
intervention and its capacity to take risks which other donors are unable to take. 
 
There is often talk of  an improved link between the Fund and other multilateral financing mechanisms, 
notably those of  the World Bank, the African Development Bank and the European Union. In the spirit 
of  a better international division of  labour, we believe it would be helpful to put into place – in each 
individual context – a sequence of  financing for peace- and statebuilding, going from the rapid financing 
of  the Peacebuilding Fund to a more sustainable international financing by bilateral donors and in between 
them, using the multilateral funding mechanisms and facilities. At the end of  this sequence, we would 
logically find sustainable public finance, on budget and through the own resources of  a fair and effective 
State, on the basis of  a progressive and transparent tax collection system. 
 
I welcome the report by the PBF Advisory Group, presented by Ambassador Knutsson, notably as 
concerns monitoring and evaluation. I welcome in this context also the publication of  the evaluation 
report of  the Fund’s activities in Guinea: it’s a critical report, which raises important questions. It should be 
discussed with all relevant stakeholders in order to ensure the sustainability of  current and future activities 
of  the Fund. In this context, I also welcome the intention of  the Advisory Group to conduct a mission to 
Guinea in January 2013; in its role as Chair of  the Guinea Configuration of  the Peacebuilding 
Commission, Luxembourg is at the disposal of  the chair and the members of  the Advisory Group to 
prepare this visit, which is also going to examine the cooperation between the Fund and the PBC in 
Guinea. 
 
Luxembourg is proud of  being able to renew its commitment of  contributing a minimum of  1 million 
Euros to the PBF over the 2012-2014 period. For the year 2013, I have the honour of  announcing today 
that our contribution is going to remain at the same level as in 2012, that is to say 400,000 Euros 
(approximately 520,000 US$). This announcement is subject to approval by our Parliament of  the 2013 
budget during the month of  December 2012. 
 
Thank you for your attention. 
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